







mengenai metode *tahfīz* dalam pembelajaran Alqur'an, perilaku santri dalam pelaksanaan metode *tahfīz* serta keberhasilan evaluasi dalam pelaksanaan *tahfīz*

#### D. Lokasi Penelitian

Peneliti sengaja memilih Pondok Pesantren Fadhilatul Qur'an Sampang Madura sebagai lokasi penelitian karena di tempat inilah peneliti pun bertugas sebagai pengajar, baik pada sekolah umum maupun madrasah diniyah. Lokasi pesantren ini berada di Jalan Sumber Bakti, Dusun Tengginah Desa Ketapang Daya Kecamatan Ketapang Kode Pos. 69251. Kabupaten Sampang. Sebagai lembaga pendidikan *tahfīz al qur'ān* tentunya diharapkan mampu mencetak santri yang kompeten dalam bidang Alqur'an.

#### E. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian adalah subyek dari mana data-data diperoleh.<sup>4</sup> Menurut Lefland, sumber data yang utama dalam penelitian kualitatif adalah kata-kata dan tindakan, selebihnya seperti sumber data tertulis, foto dan statistik merupakan data tambahan sebagai pelengkap atau penunjang data utama.<sup>5</sup> Sumber data penelitian diperoleh dari :

- a. *Library research*, adalah data yang diperoleh dari literatur – literatur yang baik ada baik dari buku, jurnal, internet dan refrensi lain yang sesuai dengan masalah penelitian.

---

<sup>4</sup> Suharsimi Arikumto, *Prosedur Penelitian; Suatu Pendekatan Praktek* (Jakarta: Rineka Cipta, 1992), 102.

<sup>5</sup> Noeng Muhajir, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: Rake Sarasin, 1996), 112.















tabel, rumus, dan lain-lain. Hal ini disesuaikan dengan jenis data yang terkumpul dalam proses pengumpulan data, baik dari hasil observasi, wawancara, maupun studi dokumentasi di Pondok Pesantren Fadhilatul Qur'an.

c. Verifikasi dan Simpulan Data

Verifikasi data dan simpulan *merupakan* langkah ketiga dalam proses analisis. Langkah ini dimulai dengan mencapai pola, tema, hubungan, hal-hal yang sering timbul, yang mengarah pada pola pendidikan yang diterapkan Pondok Pesantren Fadhilatul Qur'an dan langkah-langkahnya serta hasil belajar yang telah dicapai dalam mengembangkan pendidikan *tahfiz* santri di Pondok Pesantren Fadhilatul Qur'an kemudian diakhiri dengan menarik kesimpulan sebagai hasil temuan lapangan. Kesimpulan yang pada awalnya masih sangat tentatif, kabur, dan diragukan, maka dengan bertambahnya data, menjadi lebih jelas. Kegiatan ini merupakan proses memeriksa dan menguji kebenaran data yang telah dikumpulkan sehingga kesimpulan akhir didapat sesuai dengan rumusan masalah.

Simpulan ini merupakan proses *re-check* yang dilakukan selama penelitian dengan cara mencocokkan data dengan catatan-catatan yang telah dibuat peneliti dalam melakukan penarikan simpulan-simpulan awal. Karena pada dasarnya penarikan simpulan sementara dilakukan sejak awal

